



Plantea Edomex cinco medidas para hacer frente a crisis de agua

Recuperación de cuencas y combate al huachicoleo del líquido, entre las propuestas; llaman a IP y a ciudadanía a seguir buenas prácticas



CRISIS DEL AGUA

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— Para hacer frente a la crisis del agua en el Estado de México, la secretaria en el ramo propuso cinco medidas: una intensa cruzada de alfabetización hídrica entre la ciudadanía, recuperación de cuencas, combate al huachicoleo, evitar el desperdicio (fugas) y emprender programas sociales.

Durante la inauguración del Foro Presente y Futuro del Agua, organizado por Canacina Edomex, el secretario del Agua, Pedro Moctezuma, dijo que para superar el tema de los recortes en el suministro, la ciudadanía, el sector privado y público se deben comprometer a las buenas prácticas.

“Todos sabemos de alguien que descarga clandestinamente o que tiene pozos bajo las techumbres. Todos sabemos de alguien que no vigila la calidad del agua y tenemos aquí un yin yang en donde hay empresas con descarga cero, con prácticas de punta, empresas que colaboran para impulsar purificadoras en escuelas para impulsar nuevos métodos de captación y otras que no hacen lo mismo”, señaló.

El secretario expuso que las empresas responsables tienen una desventaja y es que esto cuesta, mientras que otras tienen ahorros y ganancias extraordinarias a costa de violar el bien común. Por lo que llamó a todos a ser vigilantes de un cambio en las prácticas.

Dentro de ello, subrayó, está el combatir el huachicoleo del agua, que “es muy superior a los recortes,



Pedro Moctezuma reconoció la necesidad de impulsar la captación de agua.

si logramos con la (Comisión Nacional del Agua) Conagua y con Sacmex combatir esta práctica, vamos a estar anulando los efectos de los recortes”.

Pedro Moctezuma indicó que es necesario aliarse con los centros de investigación para estas prácticas de innovación y también con el gobierno para impulsar programas sociales de ahorro de captación de agua, y combate a las fugas, las cuales se dan en su mayoría a la entrada de los hogares.

Comentó que también buscan invitar a las empresas a adoptar alguno de estos proyectos piloto, de modo que aquellos que sean exitosos puedan ser replicados.

El secretario enfatizó que es muy importante poder emprender entre todos una cruzada de alfabetización hídrica, porque normalmente la gente considera que el agua viene de la llave, se olvida de las cuencas, de los cuerpos de agua, de los ecosistemas y

JORGE ALVARADO/EL UNIVERSAL

PEDRO MOCTEZUMA

Secretario del Agua

“Todos sabemos de alguien que descarga clandestinamente o que tiene pozos bajo las techumbres. Todos sabemos de alguien que no vigila la calidad del agua”

para poder cambiar esto, señaló, se necesita mucha educación y un marco legal.

Agregó que en el Senado de la República promueven una ley general de aguas que tenga como meta conservar el agua para los ecosistemas, en primer lugar que el recurso sea de calidad, de manera equitativa y sustentable para todas y todos; para la soberanía alimentaria, la producción y que se combatan la vulnerabilidad a sequías e inundaciones. Así como la sobreexplotación de los acuíferos de los que actualmente depende la entidad y el país de una manera brutal, una práctica insostenible en el largo plazo y por último combatir la corrupción.

“Esto sólo lo podemos hacer juntos y agradezco esta oportunidad de compartir las instituciones y propósitos de la nueva Secretaría del Agua, la voluntad de la gobernadora [Delfina Gómez] para abrir la puerta a un ciclo virtuoso en donde el Estado de México tenga un lugar muy alto con una presencia sólida de sus industriales”. ●